

ROL DEL AUTOEXAMEN EN LA DETECCIÓN TEMPRANA DE PATOLOGÍAS BUCALES

Auto-detección precoz de lesiones orales.

Eje temático: **Salud, ambiente, hábitat integral y desarrollo sustentable**

Fernández, Víctor Ricardo (FACULTAD DE ODONTOLOGÍA. DEPARTAMENTO DE ESTOMATOLOGÍA CLÍNICA Y QUIRÚRGICA. UNIDAD CURRICULAR CLINICA ESTOMATOLÓGICA.) **Otiz Barreto, Elena Soledad** (FACULTAD DE ODONTOLOGÍA. DEPARTAMENTO DE ESTOMATOLOGÍA CLÍNICA Y QUIRÚRGICA. UNIDAD CURRICULAR CLINICA ESTOMATOLÓGICA.) **Guimenez, Adriana** (FACULTAD DE ODONTOLOGÍA. DEPARTAMENTO DE ESTOMATOLOGÍA CLÍNICA Y QUIRÚRGICA. UNIDAD CURRICULAR CLINICA ESTOMATOLÓGICA.) **Colomba, Abel** (FACULTAD DE ODONTOLOGÍA. DEPARTAMENTO DE ESTOMATOLOGÍA CLÍNICA Y QUIRÚRGICA. UNIDAD CURRICULAR CLINICA ESTOMATOLÓGICA.)

Palabras Clave: **Lesiones - Orales - Autoexamen**

INTRODUCCIÓN

Las condiciones de salud en nuestra región es el resultado de poblaciones sub desarrolladas, caracterizadas por la estructura socio-económica, situación geográfica y en el caso de la salud bucal por las posibilidades de acceso a la misma. La conservación del estado de salud bucal y la detección temprana de alteraciones es responsabilidad del odontólogo y del mismo paciente, es necesario desarrollar las competencias de este último en la conservación de su salud por medio del autoexamen oral.

OBJETIVO

Promover la educación, prevención y auto-detección precoz de lesiones bucales.

METODOLOGÍA

Las actividades orientadas a la educación, promoción y prevención de lesiones bucales son concretadas por un equipo multidisciplinario, compuesto por docentes odontólogos y médicos. Mediante la intervención en la comunidad.

RESULTADOS / DISCUSIÓN

- Incremento en la calidad de vida de los adolescentes y jóvenes. - Los referentes escolares se transformaron en replicantes de los temas abordados. - Incorporación del autoexamen oral como acción de detección prematura de lesiones orales.

CONCLUSIONES

El conjunto de medidas preventivas contribuyeron a la disminución de la morbilidad bucal y la mortalidad dentaria, se logró mejorar la calidad de vida y revertir las patologías bucales, en los grupos con alta vulnerabilidad biológica -social.

BIBLIOGRAFÍA

* Fernández V. Ortiz Barreto E. Samela C. LA AUTOEXPLORACIÓN ORAL. UNA PRÁCTICA SALUDABLE. Argentina. 2012. * Rodolfo, Avila Uliarte; Maria Elena, Samar Romani. PROGRAMA CIENCIA PARA ARMAR/ARTE PARA ARMAR: PRIMERA ETAPA DE LA PROPUESTA DEL AUTOEXAMEN BUCAL PARA LA PREVENCIÓN DEL CÁNCER BUCAL. Argentina 2018
*Monsalves M. Raposo A. Aravena P. Sanhueza A. FRECUENCIA DE AUTOEXAMEN Y NIVEL DE CONOCIMIENTO DE LOS PACIENTES EN RELACIÓN A LAS LESIONES DE LA MUCOSA ORAL EN TEMUCO. Chile 2010



Anexo:

<https://www.odn.unne.edu.ar/wp-content/uploads/2019/02/LRXVII22-1.pdf>

Descripción:

XVII Jornada de Comunicación de Proyectos de Extensión. III Jornada Virtual FOUNNE.